

## Presse Nationale

### > Politique



### Interdiction de manifester sur la voie publique : Le gouvernement proroge le délai jusqu'au 15 décembre

Les rues resteront encore calmes jusqu'au 15 décembre prochain. Ainsi en a décidé le ministère de la Sécurité et de la Protection civile. L'interdiction de manifestation sur la voie publique a été prorogée par le gouvernement sur toute l'étendue du territoire national. Ainsi, toutes les marches, sit-in et autres activités ne peuvent se tenir jusqu'au 15 décembre, selon un arrêté interministériel signé du ministre Vagondo Diomandé, ministre de la Sécurité et de la Protection civile, par ailleurs ministre par intérim de l'Administration du territoire et de la Décentralisation. Cette mesure a pour objet de prévenir d'éventuels troubles pouvant mettre en péril la stabilité du pays et la quiétude des populations. Cette disposition prend en compte toutes les manifestations ou rassemblements de personnes organisés par les partis et groupements politiques ou les associations légalement constituées dans les lieux fixes.

### > Economie



### Importation de la volaille hors espace CEDEAO : Moussa Dosso salue la prorogation du prélèvement compensatoire

« Nous voulons aujourd'hui, par des applaudissements, dire le simple mot hautement significatif qu'est "Merci" au Président Alassane Ouattara. Alors que les acteurs de la filière volaille s'interrogeaient sur les nouvelles orientations du secteur avicole national, au soir du 31 décembre 2019, date d'échéance du prélèvement compensatoire, le gouvernement ivoirien a adopté en Conseil des ministres, l'ordonnance 2019-1047 portant prorogation du prélèvement compensatoire sur la volaille importée hors espace CEDEAO ». C'est après cette note de satisfaction que le ministre des Ressources animales et halieutiques, Moussa Dosso, a ouvert le 2 décembre dernier à Grand-Bassam, la 2e édition des états généraux de l'Aviculture. Cette manifestation vise à adresser des réponses idoines au besoin de renforcement de la compétitivité du secteur.



### Songon/adduction en eau potable à Audouin-Santé et Audouin-Beugreto : le ministre Tchagba Laurent et Beugré Mambé mettent un terme au calvaire de près de 10 000 habitants

Les populations de Audouin-Santé et Audouin-Beugreto, dans la sous-préfecture de Songon, peuvent pousser un ouf de soulagement. Et pour cause, le ministre de l'Hydraulique, Laurent Tchagba, et le ministre-gouverneur du district autonome d'Abidjan, Robert Beugré Mambé, ont livré au profit des 10 000 habitants ces deux localités, le jeudi 3 décembre 2020, un château d'eau. Ils viennent de mettre fin aux difficultés de ces populations à accéder à de l'eau potable. Selon le ministre de l'Hydraulique, ce château d'eau a coûté 590 millions de FCFA, entièrement financé par l'État de Côte d'Ivoire. Il produira 500 m<sup>3</sup> par jour, alors que le besoin de ces populations était estimé à 400 m<sup>3</sup> par jour. Les travaux ont duré de mai à novembre 2020. Lesdites localités bénéficiaires pourront profiter de ce projet jusqu'en 2042.



### Journée internationale des coopératives / Kobénan Kouassi Adjoumani : "La Côte d'Ivoire s'est engagée à accélérer l'Agriculture Zéro déforestation"

La Journée internationale des coopératives est célébrée chaque premier samedi du mois de juillet. L'édition 2020, pour cause de la pandémie du Covid-19, a été célébrée en Côte d'Ivoire, le jeudi 3 décembre 2020, à Abidjan-Marcory. C'est autour du thème : « Les coopératives pour l'action climatique » que les acteurs clés du monde agricole ont échangé. Ce, pour soutenir l'Objectif de développement durable (Odds) 13 sur l'action du climat. Selon le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobénan Kouassi Adjoumani, la

volonté du gouvernement s'est inscrite dans le Plan national de développement adopté en 2016. « Plus récemment, la Côte d'Ivoire s'est engagée à accélérer l'Agriculture Zéro déforestation et la production de Cacao sans déforestation. Le changement climatique est un problème pour le développement économique et social de nos pays. Alors, une plus forte implication des administrations engagées dans la lutte contre ce fléau est indispensable », a-t-il exhorté.



### Ordre des experts comptables : Adama Coulibaly pose la première pierre du futur siège social

Le ministre de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, a procédé, le jeudi 3 décembre 2020 à Abidjan, à la pose de la première pierre du futur siège social de l'Ordre des experts comptables de Côte d'Ivoire. En sa qualité de ministre de tutelle et commissaire du gouvernement auprès de l'Ordre des experts comptables de Côte d'Ivoire, Adama Coulibaly s'est réjoui du lancement effectif de ce projet. Pour lui, après une trentaine d'années d'existence, l'acquisition d'un siège social, « étape importante dans la consolidation des acquis », était une nécessité, voire un impératif. Surtout que, entre-temps, a-t-il souligné, il y a eu « des progrès significatifs réalisés au niveau du cadre institutionnel ».

#### > Société



### Port-Bouët, visite d'une unité de transformation de produits locaux : Dogo Myss Belmonde: «La femme a du génie, elle ne demande que de la visibilité»

Dogo Myss Belmonde, secrétaire d'Etat chargée de l'Autonomisation de la femme, est allée encourager mardi 1er décembre 2020, les femmes de la Société coopérative simplifiée de l'union des transformatrices innovatrices ivoiriennes pour le leadership économique (Scoops Utile), située à Abidjan-Port-Bouët, Gonzagueville. « Ce qui a motivé cette visite, c'est d'abord le courage des dames. A une récente cérémonie, elles ont bravé tout le protocole pour nous présenter leurs produits. Je l'ai toujours dit, la femme a un génie en elle. Elle ne demande que de la visibilité. C'est cette visibilité que nous sommes venue donner aujourd'hui à cette coopérative », a-t-elle déclaré. Selon la secrétaire d'État, ces femmes méritent d'être encouragées.



### Coronavirus : 28 nouveaux cas et 12 guéris annoncés, hier

Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique a enregistré ce jour jeudi 3 décembre 2020, 28 nouveaux cas de Covid-19 sur 1 444 échantillons prélevés soit 1,9% de cas positifs, 12 guéris et 0 décès. A la date du 3 décembre, la Côte d'Ivoire compte donc 21 389 cas confirmés dont 21 022 personnes guéries, 132 décès et 235 cas actifs. Le nombre total d'échantillons est de 221 219.



### Lutte contre la Covid-19 : l'OMS fait un don de 300 millions de FCFA à la Côte d'Ivoire

Participer à l'interruption rapide de la transmission du virus. Tel est l'esprit qui sous-tend le don d'une valeur de 300 millions FCFA fait hier par l'Organisation mondiale de la santé (OMS) au ministère de la Santé et de l'Hygiène publique. Il s'agit pour l'essentiel de matériel de protection individuelle, de matériel de diagnostic et de prélèvement, de réactifs de laboratoire. Le CHU de Bouaké, le Centre national de transfusion sanguine (CNTS) ainsi que des hôpitaux généraux et des établissements sanitaires de premiers contacts, des laboratoires et des instituts spécialisés du ministère de la Santé sont les principaux bénéficiaires de ce don. Le ministre de la Santé, Dr Aka Aouélé s'est félicité de cet acte qui vient renforcer les capacités opérationnelles de son département. Une satisfaction d'autant plus grande que ce don va profiter à plusieurs structures décentralisées.

#### Vu sur le Net

#### > Economie



### Projet de Transport urbain d'Abidjan : Amédé Kouakou satisfait de l'avancement des travaux sur les sites de recasement des personnes impactées

Les travaux de recasement des personnes impactées par le projet de Transport urbain d'Abidjan (PTUA), avancent lentement, mais sûrement. Le constat a été fait, le mercredi 2 Décembre, lors d'une visite terrain, du ministre de l'Équipement et de l'entretien routier, Amédé Kouakou, à Songon et au PK 24, sur l'autoroute du Nord. Au terme de la tournée, le ministre a exprimé sa satisfaction, par rapport à l'état d'avancement de ces travaux.

### Développement durable de l'aviculture : Moussa Dosso définit les grands axes pour redonner vie à la filière



Durement frappé par la pandémie du coronavirus, le marché du bétail tente de renaître de ses cendres au lendemain de la crise sanitaire. Point de départ de cette relance, Grand-Bassam, où se tient depuis le 02 décembre 2020, la deuxième (2ème) édition des états généraux de l'aviculture. Organisé par le Programme d'appui à la production avicole nationale (Papan), en collaboration avec l'Interprofession avicole ivoirienne (Ipravi), ces assises ont pour objectif de définir les nouveaux axes de développement durable de l'aviculture. Il se tient en présence du ministre des Ressources animales et halieutiques, Moussa Dosso.



### Inclusion financière : la poste de Côte d'Ivoire s'implique dans le déploiement de la monnaie électronique

La poste de Côte d'Ivoire et la société Uniskip Aci ont conclu hier, à Abidjan, un accord de collaboration portant sur un produit de transfert d'argent, dans le cadre du déploiement de la monnaie électronique sur l'ensemble du territoire national. La convention de partenariat signée par Isaac Gnamba Yao et Jimmy Lancry, respectivement directeur général de la Poste-CI et directeur général de Uniskip Aci, concède à la distribution via ses agences, de solutions applicatives développées par son partenaire.

## > Société



### Axe Logoualé-Bangolo : 16 personnes tuées dans un accident de la circulation

La route a encore tué. 16 personnes, c'est le triste bilan d'un accident qui a eu lieu dans la nuit du mercredi 2 décembre 2020 aux environs de 20 heures entre un véhicule de transport de type Massa et un camion-remorque. Selon les informations recueillies, le Massa en question tentait d'éviter un véhicule remorque. Malheureusement dans sa manœuvre, il tombe dans un nid de poule. Le chauffeur perd le contrôle de l'engin qui percute violemment le mastodonte et se retrouve dans le décor. Le constat est triste. Plusieurs familles endeuillées. Les corps des victimes ont été transférés à la morgue de Bangolo. Les blessés quant à eux ont été conduits au CHR de Man.

## > Sport



### Taekwondo : le gouvernement ivoirien et la Corée signent un accord-cadre à Abidjan

Un accord-cadre sur le Centre sportif, culturel et des techniques d'information et de la communication (TIC) ivoiro-coréen Alassane Ouattara (CSCTICAO) a été signé, jeudi 03 décembre à Abidjan, par les parties prenantes au projet de ce futur temple du taekwondo. C'est le ministre des Sports, Paulin Claude Danho et le président de la Fédération ivoirienne de taekwondo (FITKD), Bamba Cheick Daniel pour la partie ivoirienne et le directeur pays de l'Agence coréenne de coopération internationale (KOICA), Seo Dong Sung, représentant la partie coréenne qui ont signé cet accord-cadre. A cet occasion, le ministre Paulin Claude Danho a promis au partenaire coréen à œuvrer pour la validation des textes d'application afin que l'infrastructure sportive et culturel soit inauguré en 2021 "en grande pompe" en présence du Chef de l'Etat, Alassane Ouattara.

## Agence de Presse

## > Economie



### Cacao: les producteurs ivoiriens menacent de "boycotter" le programme de durabilité de certains industriels

Les producteurs de cacao en Côte d'Ivoire, qui reprochent à des industriels de "contourner" le Différentiel de revenu décent (DRD) visant à accroître les gains des paysans, menacent de "boycotter" leur programme de durabilité et de certification. Cette décision a été prise, jeudi, à Yamoussoukro, à la suite d'une session d'explication du mécanisme du DRD par le Conseil café-cacao, organe de régulation de la filière. Les producteurs invitent de façon "pressante" les industriels, les chocolatiers et les négociants "au respect de leur engagement à payer le DRD", a déclaré leur porte-parole Dinard Yao N'Zi qui a lu le communiqué final de la session.

### La Diaspora constitue une puissance à un triple niveau, estime Albert Flindé



Le ministre de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Albert Flindé, estime que la diaspora ivoirienne constitue une puissance à triple niveau au regard de son apport économique et social au pays. Le ministre s'exprimait jeudi 3 décembre 2020, lors de la restitution des Forums de la diaspora organisées en 2015, 2017 et 2019 à Abidjan. Pour le ministre, les Ivoiriens vivant en Europe ou sur les autres continents sont des potentiels investisseurs. "Environ 250 milliards de FCFA sont rapatriés par les Ivoiriens de l'extérieur", a relevé Albert Flindé, soulignant qu'une partie de ce financement est réservée à la résolution de problèmes sociaux.



### **Bruno Koné encourage les Ivoiriens de la diaspora à adhérer à la 2ème phase du projet de construction de logements sociaux**

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Koné, a encouragé jeudi 3 décembre 2020 les Ivoiriens de la diaspora à adhérer à la seconde phase du programme présidentiel de construction de logements sociaux, bientôt mis en œuvre par le gouvernement. « Je peux ici rassurer sur le fait que nous avons tiré des enseignements des erreurs du passé. Nous avons apporté aujourd'hui des modifications qui puissent nous permettre de rassurer nos compatriotes et de leur dire d'avoir confiance en ce projet », a signifié Bruno Koné, lors de la restitution des forums des diasporas ivoiriennes (2015, 2017 et 2019).

## **► Société**



### **La Côte d'Ivoire éligible à recevoir le vaccin contre la COVID-19 (Ministre)**

Le ministre de la Santé et l'Hygiène publique, Dr Eugène Aka Aouélé, a annoncé jeudi 3 décembre 2020 à Abidjan, l'éligibilité de la Côte d'Ivoire pour le vaccin contre la COVID-19, lors d'une cérémonie de réception du lot de matériel de l'Organisation mondiale de la santé (OMS). Cette éligibilité de la Côte d'Ivoire, en conformité avec le mécanisme Covax, se traduira effectivement en 2021 par la réception gratuite des doses de vaccin, pour lutter contre pandémie à coronavirus et pour à peu près 20% de la population, soit environ cinq millions de doses.



### **Le ministre des Mines exhorte les jeunes du Tonkpi à saisir « l'heureuse » opportunité du chantier-école**

Le ministre des Mines et de la Géologie, Jean-Claude Kouassi, exhorte les jeunes du département de Zouan-Hounien et de la région du Tonkpi à saisir "l'heureuse opportunité" du chantier-école de Gloleu. Le ministre Kouassi était jeudi 3 décembre 2020, dans le village de Gloleu, pour l'installation du 11<sup>e</sup> chantier-école du pays, ces centres d'encadrement étant une première réponse du gouvernement à l'orpaillage illicite qu'il combat de toutes ses forces. Selon M. Kouassi, les impétrants seront à la fin de leur formation, des artisans miniers « modernes et modèles, gardiens vigilants » du respect scrupuleux des règles minières, environnementales et sociales. Il leur a demandé de se rapprocher des services déconcentrés de Man et de Danané pour constituer leur dossier de demande d'autorisation en vue de faciliter leur insertion socio-professionnelle.



### **Bakayoko-Ly Ramata salue les actions menées pour la protection des femmes et des enfants**

Le ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Bakayoko-Ly Ramata, a salué jeudi 3 décembre 2020, les actions menées par le gouvernement pour la protection des femmes et des enfants, au cours de la cérémonie officielle des 16 jours d'activisme contre les violences à l'égard des femmes et des filles, à Abidjan. Il s'agit de la mise en place des mécanismes de protection des femmes et des enfants, entre autres, l'installation de 65 plateformes multisectorielles de lutte contre les Violences basées sur le genre (VBG) dans les complexes socioéducatifs, la création de 1 138 espaces sûrs pour les jeunes filles, la mise à disposition de tous, d'un numéro vert (1308), pour dénoncer, orienter et informer, la création de 42 bureaux d'accueil.

## **► Culture**



### **Un an de prison avec sursis et une amende de 10 millions FCFA pour Yodé et Siro**

Les artistes chanteurs Dally Djédjé Gervais alias Yodé et Sylvain Decavailles dit Siro ont écopé, mercredi 3 décembre 2020, d'une peine d'emprisonnement de 12 mois avec sursis et 5 millions de FCFA d'amende chacun pour « outrage à magistrat, trouble à l'ordre public et diffamation ». Suite à un concert dimanche au cours duquel les artistes Zougloou avaient chanté « Le procureur est le procureur d'un seul camp. C'est quel pays ? Allez dire au procureur Adou Richard qu'un mort est un mort », ils avaient été convoqués mercredi par la section de recherches de la gendarmerie nationale.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement  
de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvci.video



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.